



2.056 cadáveres de enemigos llevan enterrados nuestras fuerzas en el frente aragonés como consecuencia del último descalabro marxista

Importante reunión cerealista en Valladolid

Asistieron representaciones de todo el campo español

Se aprobaron dos ponencias: una sobre exportación y otra sobre tasas

El domingo tuvo lugar en Valladolid, la importante reunión convocada por el Sindicato Cerealista de dicha capital, para estudiar el llamado problema triguero.

En ella estaba representado todo el campo español a través de sus organizaciones profesionales de Cámaras y Sindicatos Agrícolas, que asistieron desde los más apartados rincones de España. Todas las provincias trigueras de la España liberada estuvieron presentes en la Asamblea y con ellos colaboraron las representaciones de sus respectivas Diputaciones provinciales, los ingenieros agrónomos de las Confederaciones hidrográficas y de los servicios agrónomos.

Ha sido desde luego la reunión más interesante celebrada desde hace muchos años por los trigueros españoles, tanto por la extraordinaria calificación de las representaciones que asistieron como por la orientación moderna con que se ha enfocado el problema.

El Sindicato Cerealista se ha apartado de las viejas asambleas populares y ha llevado a los trigueros por el único camino que ha de conducirlos a la solución de sus problemas: El del estudio.

Son los mismos productores organizados los que con las colaboraciones técnicas y oficiales necesarias se han congregado para resolver sus problemas.

La reunión comenzó a las diez de la mañana, presidida por don Eladio Ciancas, presidente de la Excm. Diputación Provincial de Valladolid, con los presidentes de las diputaciones de Huesca, Toledo, Zamora, Badajoz y Salamanca.

Se leyeron las síntesis de todos los trabajos que habían sido presentados con anterioridad al Comité Ejecutivo y seguidamente se procedió al estudio de los puntos objeto de la convocatoria.

Para mayor facilidad se nombraron dos ponencias integradas por representantes de cada provincia que se encargaron de estudiar: una de ellas lo referente a las existencias y sobrantes de trigo y las posibilidades de su exportación; y la segunda todo lo concerniente a crédito, tasas y organización de la venta. Estas comisiones se reunirán por separado a primera hora de la tarde formulando los acuerdos que a continuación transcribimos y que fueron aprobados por el pleno de la Asamblea en la nueva reunión que se celebró de siete a nueve de la noche.

En esta nueva sesión se dió cuenta de los trabajos realizados por las ponencias explicando su alcance y se designó una nueva comisión integrada por los señores Ciancas, como presidente; Rodríguez de Torres, de Sevilla; Fuentes, de Palencia; Velasco, de Segovia; Gutiérrez, de Zamora; Despujols, de Zaragoza; Martín y Bulnes, de Valladolid; para redactar y articular el proyecto definitivo sobre la base de los acuerdos anteriormente aprobados.

Una vez terminado este trabajo, para el que la Comisión necesita varios días, se volverá a reunir el pleno de la Asamblea para su aprobación definitiva.

Antes de levantarse la sesión se

envió al Generalísimo Franco un telegrama de felicitación y adhesión incondicional.

Ponencia de exportación

Habida cuenta de la existencia actual de trigos, después de descontar la cantidad necesaria para el consumo siembra y reserva para atender las contingencias de la próxima campaña se acuerda pedir una exportación inicial con el carácter de urgente de trescientas mil toneladas de trigo añejo y fijar definitivamente una vez elaborada la estadística completa de existencia la cantidad que por mensualidades haya de ser objeto de sucesivas exportaciones.

Estas exportaciones han de referirse únicamente al trigo añejo de Corparaciones y Sindicatos Agrícolas, cultivadores y propietarios rentistas.

Al objeto de favorecer de una forma inmediata la ya angustiosa economía labradora y convencidos de la gran influencia que sobre el precio del trigo ejerce la depreciación de los subproductos de la molinería, se propone preparar rápidamente la exportación de estos piensos, llegando si fuera preciso al régimen de bonificaciones para lo que podría emplearse el sistema siguiente:

Utilizar para este fin la cantidad producida por la diferencia entre el precio real y el oficial de las harinas cantidad que creemos suficiente para estas bonificaciones.

La Asamblea estima de justicia que se dé un trato de equidad a las distintas provincias teniendo en cuenta para dichas exportaciones sus respectivas existencias de trigo añejo.

Voto particular

El representante de la región andaluza, presidente de la Cámara Oficial Agrícola de Sevilla, don José de Bustamante, y el señor Hinojal, representando a Valladolid, hacen constar con agrado que el Gobierno del Estado Español estudie la posibilidad de la exportación de trigos, su cuantía y forma de realizarla.

A este voto se adhiere el señor conde de la Puebla.

Proposición del señor Gutiérrez de Zamora

No se podrá admitir por los harineros trigo a liquidar o depósito, castigándose la infracción de esta disposición con la pérdida de la mercancía para el vendedor y con el duplo del valor al almacenista o harinero.

Ponencia sobre crédito, tasas y organización de ventas

El problema triguero en España precisa para su solución:

1.º Adecuar la producción con el consumo nacional.

2.º Conseguir un precio justo que remunere el trabajo del agricultor que lo produce y los que con él colaboran.

Para conseguir estos dos extremos entiendo la ponencia que nada podrá adelantarse mientras no exista una organización nacional y única de todos los productores de trigo que con carácter exclusivo adquiera y venda el trigo debidamente controlado por el Estado en interés de los consumidores. Esta organización tendrá también en su mano necesariamente la regulación de la superficie de trigo a

Hacia el derrumbamiento del tinglado marxista en Madrid

La noticia la he podido comprobar personalmente esta tarde. Hoy se pasaron a nuestras líneas por uno de los sectores de la sierra veintidós milicianos rojos con el capitán; toda la guarnición de una de las avanzadillas del enemigo. No dudaron aquellos de dejar abandonado el puesto, y con su armamento se adentraron en las filas nacionales. Llegaron precedidos de su capitán, alférez del Ejército, a quien los rojos obligaron a marchar al frente, no sin ascenderlo antes en dos grados por la escasez de jefes militares.

Los evadidos han estado esta tarde en Avila y no salían de su asombro

al contemplar el orden y disciplina de nuestra retaguardia. No concebían que en la zona liberada pudiera verse en plena armonía. Pero su admiración no tuvo límites cuando divisaron los escaparates de las tiendas de ultramarinos repletos de artículos alimenticios que se cotizan a los mismos precios que el 18 de Julio. Ellos que venían de la zona roja, donde los artículos de primera necesidad alcanzan precios fabulosos y son sólo asequibles a los más destacados dirigentes.

Tarde han comprendido el engaño a que estaban sometidos, pero al fin lo comprendieron.

Y es que ya hasta en el campo enemigo reconocen la indiscutible valía de nuestro Generalísimo, y no vacilan en proclamar que el triunfo será a la postre de las fuerzas nacionales, porque cuentan con mandos competentes y disciplinados. «Franco—dicen los rojos—es un genio, y llevará a sus tropas a la victoria».

Esta frase, según nos aseguran hoy los evadidos, circula de boca en boca entre los habitantes de la retaguardia madrileña e incluso entre los mismos milicianos, a quienes el desánimo abraza por los continuos desastres que sufren al enfrentarse con nuestros soldados. Y es que la moral de un Ejército no puede elevarse con soflamas ni encendidas arengas en la retaguardia para ser después ese mismo Ejército carne de cañón en los frentes.

Pasaron ya los primeros momentos de rabia y de despecho con que el mando rojo acogió la conquista de Bilbao por nuestras fuerzas, que le obligó a lanzarse a las dos intenciones de ataque en la carretera de Extremadura y en Las Navas, que ya recogí en mis crónicas, y que tan funestos resultados tuvieron para los rojos.

Va abriéndose paso la realidad y ésta es bien triste por cierto para el enemigo. Derrumbado totalmente en Vizcaya el tinglado vasco-separatista por el empuje arrollador de nuestros muchachos, los batallones enteros de «gudaris» se entregan a la generosidad del Ejército nacional. Y los rojos madrileños están mirándose en ese espejo, donde ven reflejado su porvenir. ¿Qué importa que sus mandos busquen fórmulas para paliar en los comunicados oficiales la conquista de Bilbao y les hablen de retiradas estratégicas, cuyo alcance y significado bien comprenden los que desde Mérida y Talavera se vieron obligados a encerrarse en el casco urbano de Madrid?

Ningún miliciano ignora hoy la triste situación de sus compañeros norteos. Y eso no fué lo convenido. A ellos les prometieron sus dirigentes un triunfo rotundo, pleno y rápido sobre el «grupo de facciosos» que se levantó el 18 de Julio contra el gobierno «legítimo» de la república.

Pero luego en los frentes fué ya otra cosa. Era más de media España la que sacudía el yugo marxista y se aprestaba a liberar a las ciudades en

Una carta de la viuda de Mola

Agradece a España sus manifestaciones de pésame

SALAMANCA.—El Delegado de Prensa y Propaganda del Estado ha recibido fechada en Pamplona la siguiente emocionante carta de la viuda del glorioso General Mola, presente hoy como nunca en el corazón y en el pensamiento de todos los buenos españoles. Dice así:

«Muy señor mío: Ruego a usted tenga la bondad, si no hay inconveniente en ello, de permitirme que utilice los medios de comunicación con el pueblo español que se hallan bajo su dirección acertada, para que llegue a todas partes la expresión de mi agradecimiento por los innumerales testimonios de pésame que he recibido con ocasión de la muerte del General Mola, mi marido (q. e. p. d.) Me es completamente imposible contestar individualmente a todos los españoles que me han dado el dulce consuelo de participar en mi dolor y en el de mis hijos y por eso le ruego que haga usted llegar a todas partes estos sentimientos míos de profunda y sincera gratitud. Con el pensamiento de mi marido saludado en Dios y en la Patria y alentado por el ejemplo de mi marido saludo a todos los españoles, y de una manera particularmente cariñosa a los valientes soldados de su Ejército. De usted afectísima segura servidora, firmada viuda del General Mola».

las que la traición o la debilidad hizo abortar el movimiento.

El desaliento prende en los milicianos rojos de Madrid. Y la llanita de belicosidad que aún mantienen viva las pistolas de los dirigentes y jefes va poco a poco extinguiéndose. Hasta mí llegó hoy también el rumor de que varios batallones madrileños se han rendido a nuestras fuerzas. No he podido comprobar la noticia, y como rumor la acogo. Pero no me extrañaría que al menor empuje de nuestros muchachos se derrumbase también el tinglado marxista que oprime a un pueblo que renace a la vida y sacude con vigor la tiranía soviética.

23 6 37.

Voz del mundo

El nuevo gobierno francés

PARIS.—El nuevo Gobierno está compuesto por once miembros del partido radical socialista, siete socialistas y tres radicales. León Blum figura como vicepresidente.

Se ha suprimido el ministerio de Economía.

El Gobierno Chautemps es considerado como más extremista que el anterior, si bien las declaraciones de su presidente pretenden indicar lo contrario. He aquí sus componentes:

Presidencia del Consejo Camille Chautemps.
Vicepresidencia, León Blum.
Subsecretario de Estado, Ivon Dubois.

Ministro sin cartera, Viollette.
Defensa Nacional, Deladier.
Marina Mercante, Tasso.
Aire, Pierre Cot.
Interior, Manse.
Justicia, Aurial.
Educación Nacional, Jaset.
Colonias, Marius Motet.
Finanzas, Georges Bonet.
Pensiones, Riviere.
Obras Públicas, Quel.
Comercio, Chapstal.
Agricultura, Monnet.
Trabajo, Fevrier.
Salud Pública y Protección a la Infancia, Rucart.

cultivar cada año en relación con el consumo y los sobrantes de producción de años anteriores.

Mientras se llegue a esta organización definitiva en la que se habrán de incorporar todos los productores precisa ser un período de transición en el que se adjudicará esta exclusiva de compra-venta en cada provincia al Sindicato Agrícola que reuna dentro de la misma mayor número de productores trigueros y en el que tendrán representación todos los Sindicatos agrícolas existentes en la provincia.

El trigo se pagará a los productores con arreglo a una tasa escalonada y variable mensualmente. El precio de venta a los fabricantes será único para cada clase y sensiblemente igual al precio más alto a que se paga a los agricultores.

Se establecerá una escala para la admisión de ofertas en la que se tendrá en cuenta el volumen de la cosecha de cada productor, para favorecer a los pequeños productores.

Para atender al notorio exceso de los primeros momentos la Banca privada abrirá una cuenta de crédito a este organismo nacional por la cantidad que se estima oportuna y que por este año no deberá bajar de 500 millones de pesetas.

Los excombatientes belgas, contra la ley de amnistía

BRUSELAS.—Una manifestación compuesta por más de diez mil excombatientes ha recorrido las calles de esta capital para protestar contra la ley de amnistía votada en la Cámara pocos días antes de la marcha del presidente Van Zeeland.

Los manifestantes tenían el propósito de asaltar el parlamento, por lo que la policía hizo su aparición en las calles, tomaron los lugares estratégicos y pretendiendo atajar a los excombatientes con tanques y camiones blindados. Pero advertidos a tiempo, variaron el itinerario y llegaron ante el Palacio de la Cámara, donde la policía se vió precisada a dar algunas cargas, de las que resultaron algunos heridos. Un guardia resultó gravemente herido de un sablazo de su compañero.

Hacia las tres y media de la tarde volvieron a manifestarse los excombatientes y numerosísimo público hasta constituir tres grandes masas no inferiores a ocho o nueve mil personas cada una.

Los manifestantes se dirigieron al ministerio de la Guerra, y al no ser recibidos por el ministro, se dirigieron al Palacio Real con el propósito de que una comisión fuera recibida por el mariscal de Corte. Al ser contenidos por la policía, los manifestantes con vigas, y en pocos minutos, a pesar de los esfuerzos de la policía, asaltaron las verjas y por ellas entraron unas cuatro o cinco mil personas que destruyeron los jardines para llegar al Palacio antes de que fueran cerradas las puertas interiores, lo que no pudieron lograr porque la guardia las cerró prudentemente. Entonces fué cuando surgieron algunos disparos, produciéndose colisiones entre los manifestantes y la fuerza pública. A última hora de la noche parecen apaciguados los ánimos.

Alemania se retira de la Comisión del Pacto

LONDRES.—Poco antes de mediodía el embajador de Alemania en Gran Bretaña, Von Ribbentrop, se acercó al Foreign Office donde conversó con Edem, a quien entregó una nota con la decisión de su país de retirarse de la fiscalización por entender que la falta de solidaridad de Inglaterra y Francia ante las agresiones sufridas a dos unidades de la escuadra alemana en el Mediterráneo impiden la necesaria e imprescindible acción conjunta.

Von Ribbentrop envió la misma nota a lord Plymouth como presidente de la Comisión del Pacto.

LLUVIA EN VIZCAYA

El temporal de aguas que reina por casi toda España, se extendió hasta el litoral cantábrico y a consecuencia de ello, nuestras fuerzas redujeron ayer su actividad a maniobras complementarias de las últimas operaciones de avance.

Conquistado Bilbao y hasta varios kilómetros más delante, a pesar de las interrupciones que el mal tiempo impuso en el transcurso de las operaciones realizadas en Vizcaya y a la vista de las fuertes lluvias que caen sobre casi todo el territorio nacional, no harán gestos de dudas los desconfiados.

Innegablemente hace mal tiempo, y nuestra gran enemiga la lluvia, impidió que los soldados nacionales continuaran avanzando en Vizcaya. No es de esperar que persista mucho tiempo el temporal y consecuentemente la inactividad de nuestras fuerzas.

Realmente además, no viene mal a este Ejército infatigable y abnegado el descanso forzoso a que los agentes atmosféricos, le somete. Después de caminar con la rapidez que lo han hecho, a través de la extensa zona conquistada—De Vergara a Ortuella tierra a dentro, y de Ondarroa a Portugalete pasando por Bilbao, en el litoral—acaso sea de gran conveniencia para los fines de la guerra, la interrupción que ayer hicieron en su continuo avance estos heroicos e inimitables soldados de España. Tengamos además en cuenta que aunque ayer no se pusieron grandes columnas en movimiento no por ello dejaron nuestras fuerzas de practicar infinidad de servicios de reconocimiento, abastecimiento de abundantes provisiones, fortificación y rectificación de líneas, mejorando siempre la posición y situación de nuestras unidades. (Continúa en la página siguiente)

“Yo he sido espía rojo.”

Doscientas mil libras esterlinas para la guerra bacteriológica.— Los requetés deienen a los agentes rojos cuando intentaban penetrar en España.—La dirección de esta infame campaña radicaba en Londres

Durante todo el día, en aquel largo viaje en tren desde Bayona hasta París, fui en el estado de ánimo que es fácil suponer. ¿Qué podía haberle pasado a Lina? ¿Cuál podía ser la verdadera importancia de aquel accidente? Temía encontrármela muerta al llegar, imaginando en el texto hábil de mistres S., un eufemismo piadoso para evitarme el trago duro del conocimiento total de mi desgracia. Al llegar a Burdeos, compré en la estación de Saint Jean los periódicos parisienses que acababan de llegar y recorrí afanosamente sus columnas buscando la sección de «Hechos diversos», por si en ella se daba cuenta del accidente. Había sí varios atropellos de automóviles reseñados en cuatro líneas, pero en ninguno figuraba el nombre de mi adorada Lina, ni ningún detalle que a ella se pudiera referir. En la estación vi al pintor Luis Quintanilla, con quien hablé breves momentos porque mi tren tornaba a partir. Acababa de llegar de París en el mismo convoy que los periódicos. No había oído nada que con Lina se relacionase. Me dijeron que iba a Burdeos para disponer la salida hacia Bilbao y Santander de un vapor cargado de víveres y motores de aviación.

Cuando llegué a París, y a pesar de la hora avanzada, corrí a casa de los señores S. Iba con el corazón oprimido, imaginándome lo peor, y cuál no sería mi asombro al encontrarme a Lina, sonriente, intacta, sin un mal vendaje y sin la señal de un sufrimiento, que había salido a abrirme la puerta.

—¿Pero qué está? ¿Quieres explicarme?—pregunté entre disgustado y contento, porque me imaginaba haber sido juguete de una pasada e intolerable broma. Lina se había colgado de mi cuello y se entregaba a demostraciones de un loco júbilo.

—¡Con qué impaciencia te he esperado!... Temí que no recibieras el telegrama a tiempo. Temí tantas cosas... Pero, en fin, ya estás aquí. Ya no corres ningún peligro.

—Bueno, mujer, pero explícate... —Yo no quería que entrases en España. Ibas a una muerte segura. Por eso, de acuerdo con mistres S., a quien nunca pagaremos el interés que toma por nuestras cosas, le mandé que te pusiese el telegrama anunciándote un falso accidente. Era el modo más seguro de que volviesses sin vacilar.

Lluvia en Vizcaya

(Viene de la página anterior)

dades y en fin, cuanto el tiempo permitió, dado el importante papel que en las maniobras guerreras, juega el factor meteorológico.

En una palabra las modestas operaciones llevadas a cabo ayer, perfilan magníficamente el arranque de las futuras inmediatas.

Bilbao transformado

En tanto, a la capital de Vizcaya vuelve su dinamismo peculiar. Ya está otra vez en España y lo está con el inseparable cortejo fabril e industrial que le dá su ría y pueblos que la bordean. En Bilbao ya hay pan blanco, oficinas, obras y cafés. En el Arsenal muchachas y soldados. Comienzan a humear sus chimeneas, hay tranvías. En fin vertiginosamente transformado, Bilbao ha vuelto de nuevo a España.

fusilados días después. Mientras hablábamos atropelladamente, habíamos pasado el lindo comedor de mistres S., que, por cierto, se hallaba ausente con su esposo, habiendo dejado a Lina de dueña de la casa, y empecé a restaurar mis fuerzas, que bien lo precisaban, con unos fiambres y media botella de bueno y añejo vino de Bercy.

—Explícame ahora que ya estamos tranquilos—la dije al cabo de un rato—¿por qué me animaste a que siguiese la aventura, cuyos peligros no se te ocultaban?

—Tonto. Me interesaba el desarrollo de la novelesca trama y quería seguirla con pasión de «dilettante». Pensé que los papeles que a tí te asignarían no entrañarían ningún riesgo. Cuando supe que había que entrar en España, temblé; pero ya era tarde para hacerte desistir, e imaginé este ardid del supuesto accidente para que retrocedieses a última hora.

En aquel momento llegaban mistres y mister S. La buena señora vino hacia mí radiante de alegría y me dijo, mientras nos estrechábamos la mano:

—De buena ha escapado usted. Sus compañeros están ya detenidos.

—¿En Bayona?

—No; en España; fueron sorprendidos por los requetés en una «muga», cerca de Vera y a estas horas deben de estar ya camino de Fuenterrabía.

—¿Pero cómo lo sabe usted?

—Ah, amigo mío, yo lo sé todo. Me lo han comunicado por un telegrama en cifra, que acabo de recibir. Comprendí que no podía obtener más explicaciones y como por otra parte era una hora muy avanzada, nos retiramos todos a descansar. Lina y yo lo hicimos bajo aquel techo hospitalario. En vano, antes de que el sueño nos hiciese suyos, traté que se me aclarasen cosas que seguían confusas y revueltas en mi imaginación. No hubo modo de obtener una contestación precisa, pues la adorable criatura se evadía con frases cariñosas y hábiles, aplazando la explicación leal para un mañana incierto. Y un sueño benéfico y reparador fué con nosotros y anuló nuestras voluntades...

Aunque en los días sucesivos traté de evitar el encuentro con mis antiguos cómplices, que podían haberme reprochado lo que a sus ojos era una deserción, deseaba, sin embargo, ardentemente, con un impulso superior a toda clase de razonamientos, tener por ellos o por quien fuese noticias del desenlace de aquel drama en que tan activamente había intervenido. Y así fué más bien con gozo que con disgusto, que me encontré inopinadamente con Max Aub una mañana en que leía el periódico sentado en un banco del viejo jardín de Luxemburgo.

Vino hacia mí sin acritud y sus primeras palabras fueron para felicitarme:

—Eres hombre de suerte. Tú y los pobres Bougenne y Chabrat ibais a ser víctimas de la más odiosa de las traiciones. Ese Catalán es un canalla al que interesaba solamente que pasáseis la frontera para justificar su intervención y cobrar las gruesas sumas que había por medio. No temo equivocarme al afirmar que se hubieran alegrado mucho que os hubieran fusilado a todos, porque así nadie podía pedirle cuenta. Has de saber que hay nada menos que 200.000 libras esterlinas, traídas por Kalligan desde Londres, y que habían de repartirse entre toda la banda. Pero para esto era necesario que el proyecto tuviese un principio de ejecución: el paso de la frontera. Hecho esto el dinero no

volvería ya a los que lo suministraron y el Catalán se llevaría la parte del león.

Sentí un escalofrío al oír estas palabras y comprobar cuanta había sido mi estupidez al prestarme a ser instrumento de aquellos miserables. Y bendije «in mente» a aquellas dos inteligentes mujeres, Lina y mistres S., que con tanta habilidad me habían sacado de las garras de aquellos monstruos.

Max Aub siguió diciéndome que él no se había enterado de los siniestros propósitos de sus compañeros hasta última hora, pues de otro modo me habría prevenido. Y por eso tuvo una alegría muy grande cuando supo de mi regreso a París.

Algún tiempo más tarde, oí de labios de la misma Lina toda la verdad. Mi amiga pertenecía al Servicio de Información y Contraespionaje de España. Servía a la causa de Franco y estaba a las órdenes del matrimonio S., responsables de este servicio. Cuando por mí se enteró de lo que se proyectaba, me animó a seguir para conocer día a día el desarrollo del complot. Avisada por ella, mistres S. puso en antecedentes al comandante Troncoso, jefe de los Servicios de la Frontera. Y éste, ordenó que se extendiesen tres salvoconductos para que cuando yo y mis dos cómplices nos presentáramos en el Puente Internacional, pudiésemos franquearlo sin obstáculos. Una vez en España se nos detendría y nos arreglarían las cuentas.

Por el retraso de unas horas en llegar el aviso, los salvoconductos se nos negaron en la Nacha-Enea y sucedió todo lo demás referido.

Yo me volví providencialmente a París y el catalán, para no perder su parte en el reparto de las 200.000 libras, hizo que mis dos desgraciados compañeros pasasen la frontera, desprovistos de documentación, por una «muga» de Vera, donde les descubrieron los Requetés y la Guardia civil.

Algún tiempo después tuve ocasión, presentado por mistres S., de saludar personalmente en Irún al comandante don Julián Troncoso y oír de sus labios la confirmación de todas estas noticias, así como lo que con posterioridad había sucedido.

Detenidos como sospechosos, Bougenne y Chabrat fueron llevados a un campo de concentración de Fuenterrabía y sometidos a estrecha vigilancia.

Chabrat acabó por hacer declaraciones completas y mostro su cuerpo lleno de escarificaciones. Y aunque su compañero Bougenne se negó a confesar, en el reconocimiento se le apreciaron escarificaciones análogas.

Los dos fueron sometidos a la inspección médica del doctor Anguera, que se ocupa en estos momentos en examinar la naturaleza de las escarificaciones.

Y coincidiendo con lo que en París me había revelado Max Aub, el juez instructor de esta causa opina «que el exceso de escarificaciones que presentan los detenidos, se debe a que los directores de la trama deseaban que tan pronto como se les cogiera en España fuesen fusilados, pues esto les permitiría cobrar una buena suma y poder intentar otro negocio parecido.

De todo lo actuado por las autoridades españolas y de lo que yo recuerdo por experiencia personal se se deduce:

—Que la cabeza de la banda se encuentra en Londres.

—Que Pavie ha recibido por el paso de Chabrat y Bougenne a España un cheque de 200.000 francos, que ha cobrado en París.

—Que la suma entregada por Ralligan a toda la banda, incluidos algu-

¡Guardias de Honor del Sagrado Corazón!

¡ABULENSES!

Antes de terminar este mes de junio a su Sagrado Corazón de un modo especial consagrado, Cristo Rey de paz, Señor de las victorias y que ha prometido reinar por el amor en nuestra España con más veneración que en otras partes, quiere veros en torno suyo para recibir vuestros homenajes, oír vuestras plegarias y establecer el reinado de su amor en vuestros corazones: Vuestros homenajes que han de ser amor, adoración y reparación; vuestras plegarias que deben ser por la paz en esta España por la que Dios ha realizado las empresas de su mayor gloria, por la paz y descanso eterno de los que por Dios y por la Patria han sucumbido y sucumbirán en esta guerra santa; vuestras plegarias que han de ser sobre todo pidiendo a Cristo Rey que cumpla su promesa de reinar plenamente y hasta el fin de los siglos en esta España que en tiempos de glorias pasadas supo llevar su nombre y su Evangelio a mundos que gemían bajo el cetro tiránico de Satanás.

¡Abulenses! Os llama a su Casa La Santa, vuestra paisana, la que tan valientemente nos convoca a luchar contra los enemigos de Cristo a quien los malos españoles han querido otra vez crucificar y han crucificado en sus sacerdotes, en sus religiosos, en sus fieles cristianos, en su mismo Cuerpo Eucarístico. Venid al Corazón de Jesús en este solemne triduo; que El aceptará agradecido vuestras plegarias y os dará la paz, la paz suya para vosotros, para los vuestros que luchan por una España Cristiana para vuestros muertos en el campo del honor, y El os hará gustar la dulzura de su reinado en vuestros corazones y en nuestra España.

Dará principio el triduo el viernes, 25, con los siguientes cultos:

Por la mañana, a las nueve, misa rezada en el altar del Sagrado Corazón. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón, ejercicio del triduo y reserva.

El domingo 27, a las nueve, misa de Comunión general. A las diez y media misa cantada.

Los sermones estarán a cargo el día primero, del R. P. Anselmo de Santa Teresa; el segundo, del R. P. Aurelio de la Virgen del Carmen, y el tercero, del R. P. Eladio de Santa Teresa, CC. DD.

Fr. Eladio de Santa Teresa, C. D.

Director de la Guardia de Honor

To edo

Se necesitan camareros y dependientes para mostrador de Bar en el CAFE SUIZO

Inútil presentarse de no ser competentes y con buenos informes.

Muy importante

Se está haciendo la revisión del Registro Fiscal de edificios y solares de esta capital, y a fin de que los trabajos que realiza el personal técnico se ajusten en todo a la realidad, se recomienda tanto a propietarios como inquilinos la obligación de facilitar cuantos datos se les pidan, así como la entrada en las fincas, y muy especialmente dar bien el nombre y los dos apellidos de los propietarios.

La persona que haya extraviado un décimo de Lotería para el sorteo del próximo 2 de julio, puede recogerlo en Constitución, 20 pral.

nos gastos suyos, asciende a 200.000 libras esterlinas.

Y aquí termina esta apasionante novela policiaca. La escribo estremecido aún por el riesgo mortal que corrí y respondo en absoluto de la veracidad de todos los detalles. En la Comandancia Militar de Irún existen documentales y fotografías, alguna de las cuales reproducimos. Lina, que me acompaña, me mira risueña poner el punto final a estos renglones y me anuncia que ella por su parte piensa tratar el mismo asunto en una obra de más altos vuelos que verá en breve la luz pública en París.

X.-15-Z.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 23 de junio de 1937:

EJERCITOS DEL NORTE, CENTRO Y SUR

En Vizcaya el temporal de aguas ha imposibilitado las operaciones, que se limitaron a rectificaciones a vanguardia en todos los frentes, mejora de posiciones y organización de la gran zona conquistada en días anteriores. Se han presentado a nuestras tropas 526 milicianos vascos con armas.

Las cantidades de armamento y material abandonados por los rojos en su huida son incalculables. Los túneles aparecen abarrotados de municiones de todas clases.

Se restablecen el orden y la vida en el interior de la población, habilitándose puentes por las tropas en la ría, mientras se lleva a cabo la labor de reparación de los destruidos por la barbarie roja.

En los demás frentes, tiroteo, habiéndose pasado a nuestras fuerzas en todos ellos siete oficiales, 16 sargentos y 86 individuos, todos con armas.

En Aragón, en los frentes del Carrascal y como consecuencia de los últimos combates fracasados de la ofensiva roja, se llevan enterrados por nuestras tropas 2.056 cadáveres de los batallones marxistas destruidos en el ataque.

Salamanca, 23 de junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Caja de Recluta número 47

En cumplimiento de las órdenes de concentración y movilización insertas en el Boletín Oficial del Estado, de fecha 22 del actual, se observarán por los Ayuntamientos las siguientes reglas.

1.º Los Ayuntamientos, en el momento de tener conocimiento de esta orden dispondrán urgentísimamente la concentración y reconocimiento métrico de los mozos del tercer trimestre de 1938 que dispone el Boletín Oficial.

2.º Dispondrán la presentación en esta Caja acompañándoles un delegado del Municipio de los que resulten útiles del citado trimestre de 1938 de los nacidos en terceros trimestres de años anteriores, que hayan sido agregados al de 1938 o hayan servido como voluntarios, de los del cupo de instrucción del tercer trimestre de 1930 que no sean de Infantería o que siendo de Infantería pertenezcan a cuerpos cuyas Planas Mayores se encuentren en zona no liberada y de los reclutas del tercer trimestre de 1930 que hubiesen disfrutado prórroga y no estén movilizados.

Dicha presentación tendrá lugar en los días siguientes:

Partido de Arévalo, el día 26 del actual; idem de Avila, el día 27; idem de Arenas y Cebreros, el día 28; idem del Barco, el día 29 y Piedrahita el día 30.

3.º Dicho comisionado traerá y

entregará en Caja una relación de los presentados del tercer trimestre de 1938, con expresión del oficio de cada uno, acompañando los certificados facultativos individuales de los de dicho trimestre que resulten excluidos total o temporalmente y de servicios auxiliares, con indicación del grupo, número y letra del cuadro de inutilidades en que se halle incluida la excepción.—Estos certificados llevarán timbre de 0'25 pesetas.—Los de 1930 deberán traer consigo la cartilla Militar.

4.º Los Ayuntamientos entregarán a la salida de los reclutas los recorros de tránsito que marca el reglamento y se reintegrarán de ellos con relación nominal en esta Caja de Recluta, en un plazo de 30 días después de la concentración, pasado el cual se reintegrará a Hacienda su importe.

5.º Los del cupo de instrucción del tercer trimestre de 1930 que pertenezcan a Cuerpos de Infantería, cuya plana mayor se encuentre en zona liberada, se incorporarán directamente a sus Cuerpos, sin pasar por esta Caja.

Avila 24 de junio de 1937.—El Teniente Coronel Jefe, Vicente Costell. Rubricado.

Misas gregorianas

Mañana viernes empezarán las misas gregorianas, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, por el alma de don José López Palop e hijo.

Dichas misas se celebrarán, los días laborales a las diez y los festivos a las once, en el altar de los Dolores.

“Academia Cívico-Militar,”

Martín Carramolino, 22.

Alumnos internos y externos

PROFESORADO:

Don Juan García Pérez, Beneficiado de la S. A. I. Catedral. Lic. don Manuel Lorente Armesto, Jefe provincial de Estadística. Don Marino F. Jiménez, Presbítero. Capellán Amdor. del Hospital provincial. Dr. don Vicente M. Piqueras, Ex ayudante de la Universidad Central. Don Juan-Antonio Moreno Fuentes, Profesor del Seminario y coadjutor de San Pedro.

Don Eugenio Martín Gil, Maestro nacional.

Con este cuadro de profesores, cuya competencia es notoria en el pueblo abulense, la Academia Cívico-Militar, que es la más antigua y acreditada de Avila, abre un Curso el día 1.º de julio para que los estudiantes del Bachillerato puedan preparar convenientemente el examen de la próxima convocatoria de septiembre.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de LA SEÑORA

Doña Dolores Monteserín López

Que falleció en Piedrahita (Avila) el día 26 de junio de 1936 DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su afligido esposo don Gerardo Jiménez Vaquero; hijos Gerardo y Manuel; padre, padre político, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por su alma.

Las misas que se celebren mañana, día 25, a las nueve, en la iglesia parroquial de Piedrahita (Avila); a las ocho, en la Capilla de Siervas de María; a las nueve, en la iglesia de los PP. Paules, de esta ciudad, y el día 26, a las siete y media, en el Convento de las Madres Carmelitas y a las nueve en la iglesia parroquial de Piedrahita, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada.